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В Татарстане развёрну
та масштабная гума
нитарная работа, при

званная поддержать наших 
военнослужащих – мобили
зованных и добровольцев, а 
также жителей новых рос
сийских регионов, в кото
рых действует военное по
ложение.

АВТОКОЛОННА УШЛА  
В ЛИСИЧАНСК

Из столицы Татарстана в 
Лисичанск отправлена первая 
в этом году и пятая по счёту с 
момента возникновения шеф
ских связей партия гумани

тарного груза весом 100 тонн. 
Пять фур под эгидой «Доброй 
Казани» доставят в ЛНР про
дукты, стройматериалы и ди
зельный котёл.

Отправку груза проинспек
тировал мэр столицы Ильсур 
Метшин. «В контейнерах, как 
всегда, всё необходимое – про
дукты питания, медикамен
ты, тёплая одежда, бытовая хи
мия, стройматериалы. В общей 
сложности 340 предприятий 
Казани приняли участие в сбо
ре груза, спасибо всем нерав
нодушным жителям», – сказал 
градоначальник.

НЕ СНИЖАТЬ 
ДИНАМИКУ

«Несмотря на ограни
чения, связанные с кови
дом, санкционное давле
ние, а также рост стоимости 
строительных материалов, в 
стране последние три года 
идёт планомерное развитие 
транспортной инфраструк
туры, и большой вклад в это 
вносит Татарстан, – отметил 
Марат Хуснуллин. – В рам
ках национального проек
та дороги приводятся в нор
мативное состояние. Показа
тель, установленный Указом 
Президента Владимира Пу
тина по приведению 55 про
центов региональных дорог 
в нормативное состояние, в 
стране составляет 49,7 про
цента. А в Татарстане этот 
показатель достигнут в про
шлом году с опережением на 
два года». 

АВТОБУСНЫЙ ПАРК 
НЕОБХОДИМО 
ОБНОВЛЯТЬ

Министр транспорта и до
рожного хозяйства Фарит Ха
нифов сообщил, что средне
месячная зарплата в отрасли 
наземного транспорта соста
вила в прошлом году 57 803 
рубля, что более чем на девят
надцать процентов больше, 
чем в предыдущем году. На  
дорожностроительных пред
приятиях темп роста зарпла
ты достиг 25,6 процента, что 
делает эту отрасль привлека
тельной для молодёжи. 

Фарит Ханифов отме
тил, что в железнодорожную 
инфра структуру в прошлом 
году инвестировано более че
тырёх миллиардов рублей.

«Железнодорожным транс
портом отправлено более се
ми миллионов пассажиров, 
перевезено более 16,5 милли
она тонн грузов, что соответ
ственно на 6,5 и 9,4 процента 
больше уровня предыдущего 
года», – сообщил он. 

Общий объём пассажиро
потока за 2022 год по всем  
аэропортам республики пре
высил 4,6 млн человек. Это на 
2,2 процента выше показате
ля предыдущего года.

Особое внимание министр 
обратил на необходимость 
развития водного транс порта, 
ведь Татарстан изобилует во
доёмами. 

Львиная доля перевозок в 
республике осуществляется 
автомобильным транспор
том. В прошлом году транс
портными предприятиями 
перевезено на четырнадцать 
процентов больше пассажи
ров, чем в 2021 году. Грузо
оборот автотранспорта по 
сравнению с аналогичным 
периодом предыдущего го
да увеличился на 34,3 про
цента. 

«В то же время износ авто
бусов превышает семьдесят 
процентов, – посетовал ми
нистр. – Аналогичная ситу
ация сложилась и на город
ских маршрутах, возраст че
тырёхсот машин здесь превы
шает десять лет». 

НОВЫЕ ДОРОГИ 
РАСШИРЯТ 
ВОЗМОЖНОСТИ

Рустам Минниханов на
помнил, что при поддержке 
руководства страны в регионе 
реализуются крупные соци
ально значимые проекты. Это 
строительство дорог М12  

Москва – Нижний Новгород 
– Казань с мостовым перехо
дом через Волгу и М7 с обхо
дом Нижнекамска и Набереж
ных Челнов с продолжением 
маршрута Казань – Екатерин
бург.

«Одна из задач Миндор
транса – синхронизировать 
и координировать эту рабо
ту совместно с федеральными 
министерствами и ведомства
ми. Новые трассы дают Татар
стану широкие возможности в 
связи с ростом грузооборота, 
турпотока, мобильности тру
довых ресурсов», – отметил 
Рустам Минниханов.

Продолжаются реконст
рукция Горьковского шоссе, 
строительство Вознесенско
го тракта – дублёра Горьков
ского шоссе, а также Боль
шого Казанского кольца. Не
обходимо проработать во
прос привлечения механизма  
инфраструктурного кредита 
на реализацию крупных про
ектов. 

Раис Татарстана пору
чил Миндортрансу и Мин
фину республики подгото
вить предложения по попол
нению парка туристических 
автобусов, с нехваткой кото
рых отрасль столкнулась в 
прошлом году. «Мы один раз 
это делали, но, видимо, авто
бусы износились, нужно най
ти какието подходы, реше
ния. Туристическая отрасль – 
одно из направлений разви

тия транспортных услуг. По 
ключевым показателям она 
вернулась к доковидным зна
чениям», – отметил Рустам 
Минниханов.

Он поручил Миндортран
су, руководителям муниципа
литетов активнее работать 
в части совершенствования 
пассажироперевозок. «Зада
ча – создать качественную, 
сбалансированную, устойчи
вую и экономически эффек
тивную систему. С 2018 года 
работает программа субси
дирования сельских марш
рутов, но зачастую даже вы
деленные средства не ис
пользуются полностью. Я об
ращаюсь к руководителям 
муниципалитетов – вы же са
ми об этом просили, у нас в 
бюджете эти средства есть. 
Это обслуживание вашего 
населения, необходимо этим 
заниматься», – сказал Рустам 
Минниханов. 

Ещё одним важным на
правлением Раис республи
ки назвал железнодорожный 
транспорт. Куйбышевской 
железной дорогой перево
зится основной объём гру
зов по Татарстану. По словам 
Рустама Минниханова, не
обходимо проработать воз
можность развития желез
нодорожной инфраструкту
ры исходя из перспективно
го роста грузооборота.

Говоря о воздушном транс
порте, он напомнил, что се

годня уже разработан мас
терплан развития Междуна
родного аэропорта «Казань» 
до 2050 года. «Аэропорт дол
жен стать региональным 
транспортным узлом, свя
зывающим Приволжский 
федеральный округ с Ближ
ним Востоком, странами 
СНГ, другими регионами. 
Новые возможности аэро
порту даёт открытие перво
го в стране бондового скла
да совместно с «Почтой Рос
сии», – напомнил Рустам 
Минниханов.

Он призвал Миндортранс 
совместно с аэропорта
ми рес публики продолжить 
расширение маршрутной 
сети и географии полётов 
из Татарстана. Это важное 
условие для развития туриз
ма и привлечения инвести
ций.

Внедрение цифровых тех
нологий Рустам Минниханов 
назвал ключевым направле
нием развития транспорт
ной отрасли. «Их следует 
применять на всём жизнен
ном цикле в дорожном хо
зяйстве», – сказал он.

В рамках коллегии также 
состоялось подписание важ
ных соглашений по разви
тию дорожной и транспорт
ной сфер с представителями 
соответствующих федераль
ных структур, участники ме
роприятия осмотрели стен
ды, посвящённые отрасли. 

Наиль МАГДЕЕВ,  
мэр Набережных Челнов:

Необходимо 
разобраться с этой 
«собачьей жизнью». 
Сначала сердо-
больные граждане 
подкармливают 
животных, а потом 
мы получаем рост 
заболеваний по бе-
шенству. Если свора 
собак ведёт себя 
агрессивно, нужны 
наши соответст-
вующие действия. 
Главам районов – 
оперативно реаги-
ровать на жалобы 
жителей из-за 
нападений живот-
ных. Это не просьба, 
а поручение.
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В Казани открыли ме
мориальную доску 
Герою Советско

го Союза, генераллейте
нанту Гани Бекиновичу 
Сафиуллину. В торжест
венной церемонии при
нял участие Раис Респуб
лики Татарстан Рустам 
Минниханов.

Мемориальная доска 
открыта на фасаде дома 
по адресу: ул. Адамюка, 
д. 4, где жил Герой Совет
ского Союза, командир 
38й стрелковой диви
зии и 25го гвардейско
го стрелкового корпуса 
(7я гвардейская армия), 
генераллейтенант Гани 
Сафиуллин. Мероприя
тие приурочено к 80ле
тию разгрома нашей ар
мией немецкофашист
ских войск в Сталинград
ской битве.

Как отметил Рустам 
Минниханов, мемориаль
ная доска Гани Сафиулли
ну – это дань уважения и 
народной любви. Его по
двиги навсегда останут
ся в нашей памяти и в на
ших сердцах.

Рустам Минниханов 
напомнил, что в простом 
доме в селе ИскеКишит 
Арского района открыт 
музейный комплекс, по
свящённый Герою Со
ветского Союза, генерал
лейтенанту Гани Сафиул
лину. Его именем назва
ны улицы в Казани и в 
Арском районе.

Татарстанский кадет
ский корпус ПФО в Ниж
некамске также носит 
имя Гани Сафиуллина.

На фронтах Великой 
Отечественной войны Га
ни Сафиуллин проявил 
себя гениальным коман
диром. Командуя 38й 
стрелковой дивизией, он 
принимал участие в од
ном из самых кровопро
литных сражений – в раз
громе немецких войск 
под Сталинградом. За лич
ное мужество и героизм в 
1943 году Гани Сафиулли
ну было присвоено звание 
Героя Советского Союза. 
Об этом сообщает пресс
служба Раиса РТ.
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Сообщающиеся сосуды 
экономики роста
Успешность любого региона сегодня определяет прежде всего  
развитость транспортной инфраструктуры

Шамиль БАГАУТДИНОВ, «РТ»

Соответствующие дого
ворённости были до
стигнуты на встрече  

Раиса Татарстана Рустама 
Минниханова и директора 
форума «Российская креатив
ная неделя» Марины Абрамо
вой. Казань впервые станет 
мес том проведения такого 
мероприятия. Ожидается, что 

форум состоится уже этим ле
том. 

По словам министра 
культуры Ирады Аюповой, 
подготовка к форуму уже 
стартовала. «Один из наших 
приоритетов – это развитие 
национальной креативной 
экономики, которая осно
вана на человеческом капи

тале и историкокультурном 
наследии народов России. 
Мы готовы совместно с кол
легами поддерживать креа
тивное предпринимательст
во и творческие индустрии», 
– заявила она.

сотрудничество

На грани культуры и бизнеса
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забота
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Как уже сообщалось, 
в этом году в Казани 
пройдёт форум «Рос
сийская креативная 
неделя – Татарстан», 
в числе органи
заторов которого 
Президентский 
фонд культурных 
инициатив. m
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Модернизация дорожнотранспорт
ной инфраструктуры – один из 
важнейших факторов динамичного 
развития республики, так как от 
её качества зависит безопасное и 
комфортное передвижение людей, 
а также надёжность и своевремен
ность доставки грузов. Об этом го
ворилось на коллегии Министерства 
транспорта и дорожного хозяйства, 
прошедшей в МВЦ «Казань Экспо»  
с участием вицепремьера РФ Мара
та Хуснуллина и Раиса Республики 
Татарстан Рустама Минниханова. 

Капремонт соцобъектов  
продолжится
В КАЗАНИ В ЭТОМ ГОДУ КАПИТАЛЬНО ОТРЕМОНТИРУЮТ 
СЕМНАДЦАТЬ ШКОЛ, ЧЕТЫРЕ ДЕТСКИХ САДА, БИБЛИОТЕ-
КУ И ОБУСТРОЯТ МНОГОПРОФИЛЬНЫЙ ДЕТСКИЙ ЦЕНТР 
(Элеонора РЫЛОВА, «РТ»).
В шестнадцати казанских школах в этом году проведут также 
капитальный ремонт по федеральной программе «Развитие об
разования». На каждое учреждение выделено по 135 млн руб
лей. На эту сумму будут выполнены работы по ремонту кровли, 
отмостки, актового и спортивного залов, кабинетов, замене 
оконных блоков, входных групп, инженерных сетей. Предусмот
рена также замена мебели и инвентаря, на которые планиру
ется потратить 236,8 млн рублей. На 2024–2025 годы в пере
чень включено ещё 22 школы, которым необходим капремонт. 
Кроме того, из республиканского бюджета выделены средства 
на проведение капремонта в основном здании гимназии №93, 
построенном в 1964 году. Продолжится программа по ремонту 
пищеблоков – обновят 21 школьную столовую, на что затратят 
220 млн рублей. Будут проведены и другие ремонтные работы.

Внести новые идеи в работу мэрии
СТАРТОВАЛА ЗАЯВОЧНАЯ КАМПАНИЯ ДЛЯ ПРОХОЖДЕ-
НИЯ СТАЖИРОВКИ В МЭРИИ КАЗАНИ (Алла КОРОЛЁВА).
Принять участие в ней могут учащиеся четвёртых курсов ву
зов и техникумов любого профиля. Заявки принимаются до  
25 февраля. Претендентам необходимо заполнить анкету на 
сайте https://stazhirovka.kzn.ru и ответить на вопросы в форма
те видеоинтервью. Два участника программы уже отобраны вне 
конкурса – это победители республиканской премии «Студент 
года». Проект существует второй год. «Благодаря ему у студен
тов есть возможность изучить особенность работы городской  
команды, а у нас – найти молодых талантливых специалистов, 
которые способны внести в работу муниципалитета свежие идеи 
и усилить разные направления нашей деятельности», – заявила 
начальник управления кадровой политики исполкома Казани 
Ирина Бочкова. Из вышедших в финал в прошлом году тридцати 
человек семь уже работают в администрации города, остальные 
принимают участие в городских мероприятиях.

Съедутся на встречу студотряды

С 14 ПО 17 ФЕВРАЛЯ В КАЗАНИ ПРОЙДЁТ ФЕСТИВАЛЬ, ПО-
СВЯЩЁННЫЙ 60-ЛЕТИЮ СТУДЕНЧЕСКИХ ОТРЯДОВ ТАТАР-
СТАНА «ДЕНЬ РСО» (Елена СИМАКОВА, «РТ»).
Участниками праздника станут 220 представителей студенче
ских отрядов и актива молодёжи со всей республики. Главной 
площадкой торжества выбран Молодёжный центр «Волга». В 
программу встречи войдут мастерклассы, направленные на 
развитие широкого круга умений, творческие и спортивные 
состязания, конкурсы между штабами студотрядов образова
тельных организаций и муниципальных районов. Отдельный 
блок посвятят социальному проектированию: студентов на
учат превращать идеи в настоящие проекты, избегать основ
ных ошибок начинающего руководителя, а также им помогут с 
оформлением и подачей заявок на гранты. Также на 14 февра
ля запланирована встречадиалог участников фестиваля с ми
нистром по делам молодёжи РТ Ринатом Садыковым. Событие 
состоится в рамках празднования Дня российских студенче
ских отрядов, который отмечается ежегодно 17 февраля.

Скрыть преступление не удалось
В КАЗАНИ НАРЯД РОСГВАРДИИ ЗАДЕРЖАЛ ГРАЖДАН-
КУ, ПОДОЗРЕВАЕМУЮ В УБИЙСТВЕ СЕСТРЫ (Искандер  
САМАРСКИЙ).
Инцидент произошёл в частном доме на улице Олонецкой. При
быв по указанному адресу и пройдя в дом, росгвардейцы обна
ружили на полу прихожей женщину в луже крови без призна
ков жизни. Нетрезвая хозяйка жилища находилась в соседней 
комнате, на кровати спал её пьяный супруг. Хозяйка сообщила, 
что её сестра споткнулась и ударилась головой об угол печки. 
Однако в результате внешнего осмотра на теле пострадавшей 
были обнаружены множественные ножевые ранения. Бригада 
скорой медицинской помощи констатировала её смерть. Се
мейную пару задержали и передали следственнооперативной 
группе полиции. В ходе расследования 59летняя женщина со
зналась, что во время застолья разгорелся конфликт, и она на
несла сестре несколько ударов ножом. Возбуждено уголовное 
дело по ч. 1 ст. 105 УК РФ (убийство).

в несколько строк
	НОВЫЙ МУЗЕЙ открылся в казанском ИТпарке им. Баши
ра Рамеева. Он посвящён советскому учёномуизобретателю, 
разработчику первых советских электронновычислительных 
машин, именем которого назван ИТпарк. В экспозиции пред
ставлены инсталляции, в том числе цифровые, образцы пер
вых ЭВМ и макет рабочего кабинета изобретателя. Экскурсии 
по музею бесплатные, проводятся по предварительной записи. 
Первая пройдёт 7 февраля.
	ПОМЕРИТЬСЯ СИЛАМИ с известными российскими олим
пийскими чемпионами Александром Большуновым, Натальей 
Непряевой и Александром Терентьевым смогут сильнейшие 
лыжники Татарстана на соревнованиях Top Sprint. Они прой
дут 12 марта в новом лыжнобиатлонном комплексе в посёлке 
Мирном под Казанью.
	ГОТОВЯТ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК под индустриальный 
парк «Этилен 600» власти Тукаевского района. Это крупнейший 
инвестиционный проект в районе, совместное детище «Ниж
некамскнефтехима» и ОЭЗ «Алабуга». Один из объектов пром
парка – железнодорожный логистический комплекс с длиной 
контейнерной площадки более километра. Его планируется за
пустить в 2025 году, а сам проект «Этилен 600» рассчитан на 
пятнадцать лет.
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